

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 año.
 REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 8.

EL DEFENSOR

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 8.

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1905.

Candidatura adicta

PRIMER DISTRITO.—CASAS CONSISTORIALES

Francisco Carsi Carpi
Antonio Herrero Tejedor

TERCER DISTRITO.—CASA DE LA TIERRA

Segundo Gila y Sanz
Santiago Páramo Castilla
Francisco Santiuste Hernández

De milagro

—(=)—

La fuerza de la idea no puede ser más eficaz en nuestra alta política.

Sometidos todos los hombres á la necesidad de desarrollar el programa de partido cualquiera que él sea; las personalidades no tienen importancia ninguna ni á ellas se sacrifica nada en absoluto.

En el continuo ajetreo de la Comisión de actas, se ha declarado grave la de Laredo donde el candidato triunfante aparecía patrocinado por el ministro de Instrucción pública señor Eguilior, que es íntimo amigo del señor Picó, sacrificado por la Comisión á probables exigencias del señor Maura, que ha de tener interés á que triunfe un hijo político que luchó frente al candidato liberal.

En el actual periodo, de verdadera y exagerada yernoeracia, no nos extraña nada de lo que sucede; la política tiene hoy unos moldes tan estrechos, tan mezquinos, que nos explicamos perfectamente lo que ocurre y no hemos hecho esfuerzo de ninguna clase para comprender la posibilidad de una nueva crisis que ha podido desarrollarse, tan sin razón como la que acaba de hacer el señor Montero Ríos.

¿Qué confianza han de inspirar al país unos hombres cuya política es tan personal y tan egoísta, que solo por un yerno puede ponerse en peligro la estabilidad de un Gabinete y hasta la seriedad de una política?

La circunstancia de hallarse el Rey en Alemania, ha evitado, acaso, un nuevo tropiezo que hubiera sido el tercero sufrido por el presidente del Consejo en el plazo de algunos meses, y cuando esto ocurre por consecuencia de la discusión de actas, puede colegirse cual será la confianza del país en el

Gobierno y en la implantación de las prometidas reformas democráticas, tan cuidadosamente predicadas en la oposición como veladas en el poder.

Habremos de convenir, después de estudiar detenidamente lo que sucede, que esto no es política ni cosa que se lo parezca, es un puñalato de empeños personales que ha de producir náuseas á quien con algún detenimiento la contemple y sin apasionamientos lo juzgue.

Han sido tantos los chaseos propinados á la opinión por los hombres encargados de recoger las aspiraciones del país, que ya en nada creemos, ni nada nos hace concebir esperanzas. Si unos políticos manifiestan completo abandono de sus compromisos, otros no les van á la zaga en lo de olvidar promesas libremente hechas, y así unos y otros van viviendo de una manera, hasta que los llega el plazo para morir no de mejor modo que vivieron, políticamente hablando.

Hemos estado expuestos á una tercera crisis, y si la que dió origen á la salida del señor Urzaiz pudo hallarse justificada en la oposición á unos gastos que no consideró indispensables el notable exministro de Hacienda, la que se hubiera planteado en la actualidad, acaso, hubiera tenido más difícil explicación que la que lanzó últimamente por la borda á cuatro ministros, sin otra consecuencia que la de quebrantar profundamente al partido liberal, cuya vida parece amenazada constantemente por falta de unidad en las aspiraciones de los distintos prohombres que integran al partido gobernante.

Afortunadamente se solucionó el conflicto, planteado al parecer con verdadero empeño por el señor Eguilior, más ha venido el nuevo conato de crisis á demostrar cuanto influyen los empeños personales en la marcha de la política y que poco respeto merecen las

ideas y los programas, que debieran ser el empeño único de los gobernantes puesto que la doctrina y no los hombres es la que proporciona estabilidad á los gobiernos y la que inspira confianza en la opinión.

En tanto nuestros políticos se dediquen á reñir batallas por los deudos y los paniaguados, aún cuando, como en el caso presente, tengan la razón que tiene el ministro de Instrucción pública para quejarse amargamente, nuestros gobiernos serán pasajeros, inestables y de tan poca consistencia, que el más ligero obstáculo serán causa suficiente para su caída y renovación.

A medida que el tiempo transcurre lejos de afianzarse la unidad del partido liberal, parece menos íntima la unión de sus elementos, y en el afán del jefe del Gobierno de transigir con sus adversarios políticos, se encuentra en peligro de dar al traste con la unidad de la mayoría, cuyos directores no gozan de aquella íntima satisfacción que es la mayor garantía para trabajar con fe en empeños de la colectividad y en el planteamiento de las reformas prometidas en la oposición.

No queremos ahondar más en la marcha política del partido liberal, pero, si hemos de manifestar que son más los adversarios agradecidos al gobierno que los correligionarios satisfechos, y como creemos que más perjudica al Gobierno una protección decidida y misericordiosa, que una oposición tenaz y continuada, lamentamos el desarrollo que tienen los sucesos precursores de la constitución de la Cámara popular, en la que no se atiende tanto al interés del porvenir como á las conveniencias del presente.

Una vez más se ha puesto de manifiesto el peligro de que los diputados sean jueces en el pleito de las actas, y no comprendemos la razón de que tal cosa suceda, á menos que se quiera llegar rápida y decididamente al descrédito completo del sufragio universal y del parlamentarismo, puestos ya en entredicho por la opinión pública que sabe lo que pueden dar de sí algunas de nuestras instituciones, desacreditadas por los mismos que debieron procurar enaltecerlas.

De milagro se conjuró una crisis que acaso se plantee, por otro motivo cualquiera, en plazo breve y, resuelto el conflicto, justo es que el Gobierno se decida á serlo y deje de estar á merced de lo imprevisto y de lo injustificado.

DE ELECCIONES

A la cabeza de nuestras columnas aparece hoy la candidatura que patrocina el partido liberal y á la que nosotros protegemos con nuestras escasas fuerzas.

Los nombres de los candidatos son de sobra

conocidos, y por tanto no vamos á hacer su presentación únicamente hemos de decir que la candidatura liberal va á la lucha inspirándose exclusivamente en el amor á Segovia y en la necesidad de que en el municipio se emprendan y se continúen algunas campañas.

Después de haberse deshecho el intento de una candidatura de concentración, el partido liberal venía obligado á presentar sus candidatos y lo han hecho teniendo en cuenta los deseos que se ha manifestado en la opinión.

Los señores Carsi, Herrero, Santiuste, Páramo y Gila (don Segundo), son personas de independencia, personas que tienen grandes condiciones para ir al Ayuntamiento y realizar una obra grande, tan grande, como es menester hacer en los momentos actuales, cuando la ciudad espera reformas, cuando los ciudadanos todos piden que se llegue á algo que aquí está haciendo mucha falta.

No queremos discutir á los candidatos contrarios pues, los que nosotros recomendamos, representan una política que creemos es fecunda y juzgamos que pueden sus gestiones ser beneficiosas para el pueblo, aun cuando conste que como convecinos nos merecen todos los más grandes respetos.

El retraimiento que en el cuerpo electoral se ha notado en las últimas luchas pasadas, esperamos que no se ha de notar en esta sino que por el contrario ha de acudir á las urnas, pues los ciudadanos de Segovia estamos obligados á salir de este ostracismo en que nos encontramos, para llevar al Municipio á aquellas personalidades que pueden ser una garantía para el porvenir de la ciudad.

Nuestros votos han de ser los que nos traigan la prosperidad ó la desgracia de esta pueblo, que viene sufriendo día tras día lo que no sufre población alguna.

El domingo se acerca y esperamos que los electores sabrán responder á sus obligaciones.

Por nuestra parte venimos obligados como segovianos y como liberales á pedir á los electores de Segovia don sus sufragios á don Francisco Carsi, á don Antonio Herrero, á don Segundo Gila, á don Santiago Páramo y á don Francisco Santiuste, quienes en su día sabrán responder á la confianza que el pueblo deposite en ellos.

INFORMACION

de la Agencia Fabra

8 de Noviembre de 1905.

El Consejo de Ministros celebrado anoche llamó poderosamente la atención á muchos de los que ignoraban las negociaciones que se seguían

Folleton de EL DEFENSOR (6)

LOS COMPAÑEROS DE JEHÚ

DE

Alejandro Dumas.

—Me alegro mucho.

—Los compañeros de Jehú, son los intermediarios entre la república y la contrarrevolución, son los preceptores de los generales realistas.

—En efecto, esto no es un robo, esto es una operación militar, un hecho de armas como otro cualquiera.

—Justamente, ciudadanos, ya estais enterados, y hé aquí que sobre este punto ya sabeis tanto como nosotros.

—Pero repuso tímidamente el traficante de vino de Burdeos, si los señores compañeros de Jehú, cuidado que no digo de ellos ningún mal, si los señores compañeros de Jehú no tienen más ganas que al dinero del gobierno...

—Al dinero del gobierno y no á otro ninguno, no hay ejemplo de que hayan desbaldado á un particular.

—¿Decis que no hay ejemplo?

—Lo repito.

—¿Cómo es, pues, que ayer con el dinero del gobierno se llevaron un saquito de doscientos luisas que me pertenece.

—Mi querido señor, respondió el joven de la mesa redonda, ya os he dicho que aquí había algún error y que tan de hijo como yo me llamo Alfredo Barjols, esta partida os será devuelta de hoy á mañana.

El mercader de vino despidió un suspiro, y sacudió la cabeza, como un hombre que, á pesar de la seguridad que se le da, conserva todavía algunas dudas. Pero en aquel momento, como si el empeño tomado por el joven noble que acababa de revelar su condición social descubriendo su nombre, hubiese despertado la delicadeza de aquellos por quienes se mostraba fiador, un caballo se detuvo en el umbral de la casa, oyéronse pasos en el corredor abrióse la puerta, y un hombre enmascarado y armado hasta los dientes, se presentó en la sala.

—Caballeros, dijo en medio del más profundo silencio, causado por su aparición, hay entre vosotros un viajero llamado Juan Picot que se encontraba ayer en la diligencia que fué detenida entre Lambesc y Pont-Royal.

—Sí, dijo admirado el mercader de vino.

—¿Sois vos? preguntó el enmascarado.

—Yo soy.

—¿No se os quitó nada?

—Sí tal, un saquito con doscientos luisas que había confiado al conductor.

—Y yo debo decir, añadió el joven noble, que en este mismo instante estaba hablando de ello, y lo miraba como perdido.

—El señor pensaba mal, dijo el enmascarado: nosotros hacemos la guerra al gobierno y no á los particulares, somos partidarios, no somos ladrones; aquí están vuestros doscientos luisas, caballero, y si semejante error volviese á suceder, reclamad y recomendaros con el nombre de Morgan.

Dichas estas palabras el hombre enmascarado dejó un saquito de oro á la derecha del mercader de vino, saludó cortesmente á los comensales de la mesa redonda, y se marchó dejando á los unos aterrorizados y á los otros atónitos de semejante atrevimiento.

CAPITULO II

UN REFRAN ITALIANO

Aunque los dos sentimientos que acabamos de indicar hubiesen sido los dominantes, no se manifestaban en todos los asistentes en un grado igual. Los matices se graduaron según el sexo, según la edad, según el carácter y casi diremos según la posición social de los oyentes.

El mercader de vino, Juan Picot, principal interesado en el suceso que acababa de tener lugar, reconociendo desde la primera vista en su traje, armas y máscara, á uno de los hombres con quienes había tenido que habérselas el día anterior, se había azorado al principio de su aparición; pero poco á poco, reconociendo el motivo de la visita que le hiciera el misterioso bandido, pasó del estupor al júbilo, atravesando todos los matices intermedios que separan los dos sentimientos. Su sa-

con Italia para concertar el *modus vivendi* comercial.

Resulta aclarado ya este punto; y en breve será un hecho la firma del convenio por seis meses entre España e Italia ¿En que condiciones? Esto es lo que oportunamente se sabra con el tiempo y entonces podremos juzgar la labor de nuestros gobernantes y diplomáticos.

Conocido es también lo ocurrido en Sevilla en la junta municipal del Censo con motivo de la designación de interventores para las elecciones de los futuros ediles, y la cuestión personal ó alterca surgido entre el alcalde de aquella capital y el jefe de los republicanos en la misma; prueba evidente de que aquí, lo único que mueve las pasiones, es la política menuda.

Las discusiones de estos días en ambas Cámaras transcurren en la mayor languidez, pero las sesiones de hoy prometen ser movidas é interesantes puesto que en el Senado hablará el Ex-ministro de Estado señor Sánchez Román y explicará la última crisis, dado el criterio que mantuvo en los últimos Consejos á que asistió; y en el Congreso se discutirá el acta de Sequeros y la minoría villaverdistas promete dar ruda batalla por ella. El Consejo Universitario de disciplina ha impuesto un castigo severo á los escolares promovedores de los últimos alborotos ocurridos y en los que hicieron blanco de sus censuras á dignísimos catedráticos.—Hora era ya de que cesara ese estado de indisciplina escolar que tan relajada traía la buena armonía que siempre hubo entre profesores y discípulos.

Anuncios de otro nuevo proyecto de ley (antes no había cuajado ninguno) para regular los abusos cometidos con los españoles que emigran á lejanas tierras en busca de trabajo.... y de soñadas riquezas.

Tokio.—El Ministro de Hacienda acaba de publicar un informe del que resulta que el producto del monopolio de tabaco se ha elevado á cerca de 81 millones de francos. El Ministro añade que el año próximo calcula que dicha recaudación ascenderá á 150,000,000 de francos. Gracia á la mejora de la calidad del tabaco y á la disminución de los gastos de producción, la exportación aumenta sin cesar. La China, Corea, la provincia marítima de Corea, los estrechos de Malaca, el Siam y la Australia importan cada vez el tabaco en mayores cantidades. En Manchuria es donde se consume mayormente el tabaco japonés. Con este motivo el gobierno del Japón ha establecido un despacho en Dalny.

Berlin.—Se anuncia que los nuevos acorazados que Alemania se propone construir tendrán un desplazamiento de 18.000 toneladas. Primeramente el gobierno alemán fijó 16.000 toneladas para dichos buques, pero parece ser que la última batalla de Tsushima ha convencido al departamento de la Marina que es necesario construir barcos que puedan llevar la pesada artillería reconocida hoy indispensable en las batallas navales. Los mayores acorazados que actualmente posee Alemania solo desplazan 13.200 toneladas y los cruceros 11.000. Hasta ahora el cañón más pesado que la escuadra alemana conduce es el de tiro rápido de 28 centímetros.

Paris.—Dicen de Roma que el gobierno italiano se propone aumentar considerablemente el contingente de sus tropas en el territorio de Oreta, con objeto de llegar lo antes posible á la pacificación de la isla.

—La «Correspondance Politique» ha recibido informes de Londres diciendo que gracias á la actividad del vi-rey de Manchuria, las comunicaciones internacionales en dicha provincia se extienden cada vez más mediante la apertura de plazas hasta hoy cerradas. Además de Moukden, Antoung y Tatoung serán abiertas al comercio, Kvini, Mingouta (sobre el Montankiang) Houlang, Ting, Tsi-si, kar y Hon-Choung (sobre el Toumen) en las cercanías de Viadvostok.

Roma.—«El Secolo XIX» ha recibido una carta de Aden diciendo que el consulado de dicha ciudad se niega rotundamente á dar explicaciones sobre la situación en Somolilandia. El expedidor de la carta añade que circulan insistentes rumores de graves desórdenes en esta región.

—El día 15 del presente mes el consejo de la Sociedad franco-italiana se dirigirá á París con objeto de entregar al Presidente de la República Mr. Loubet un cuadro del pintor Aprea representando una escena del viaje de Loubet á Italia. En Niza, los individuos del Consejo se detendrán para depositar dos coronas en los monumentos de Gambera y Garibaldi.

Londras.—El «Morning Post» declara que son completamente inexactas las informaciones que aseguran que el Reichstag berlínés ha pedido nuevos créditos para el ejército.

La «Deutsche Bote» de Berlín dice que en breve serán enviados á la colonia del Africa Oriental alemana dos mil askaris mandados por ochenta oficiales alemanes.

Berlin.—Por orden del emperador el «Santo y seña» de hoy para esta guaración ha sido la palabra Numacia.

—Esta mañana S. M. el Rey de España visitó al príncipe de Hohenzollern, al príncipe Karl-Anton de Hohenzollern al príncipe Albrecht, regente del gran ducado de Brunswick; al príncipe Jacinto Albrecht, al canciller del imperio príncipe de Bulow y á todos los embajadores de las potencias extranjeras.

Łódz.—El jefe de la policía ha sido despedido á petición de los habitantes. Estos han probado que dicho jefe hizo intervenir inútilmente las tro-

pas contra las manifestaciones pacíficas y que causó así la muerte de mil personas durante los meses de Junio y de Julio últimos.

—Siguen los desórdenes; la mayor parte de las tiendas está cerradas y la vida social queda suspendida.

Paris.—«Le Matin» dice que sabe se prepara un importante movimiento en el alto personal diplomático. Es posible que Mr. Julio Cambón vaya á ocupar la embajada de Berlín y que Mr. Revóil sea quien le Reemplace en la de Madrid. En este caso, Mr. Revóil representaría á Francia en las próximas conferencias de Algeciras.

OCIOS.

La canción de la lluvia.

La lluvia cae cayendo
de nubes oscuras,
del balcón mis cristales besando
resbala amorosa
mientras va diciendo
triste y silenciosa
á las almas cargadas de penas
como el cielo lo está de negruras:
—Desahogad vuestra pena llorando,
ablandad del dolor las cadenas
con raudales de lágrimas puras
que son el consuelo de las almas buenas.

Ved la parda nube
que en alas del viento
ya baja, ya sube,
ya á la diestra gira,
ya á la izquierda avanza,
y á la hoguera solar, esa pira
que no pierde jamás incremento
y es para la tierra
alegría, contento,
vida y esperanza,
cual la roba esplendor, cuando alveo
extendiendo su manto la cubre...
Más ved lo que encierra,
la nube traidora:
gotas cristalinas
menudas y finas
que la tierra bebe.
Ya, vencida la nube, su manto
recoge y al sol ya descubre:
se alegra la tierra:
las gotas de lluvia; ¿qué son más que llanto?

Las nubes oscuras
semejan las penas:
las gotas serenas
las lágrimas puras
que son el consuelo de las almas buenas.

HERACLIO S. VITERI.

LOS PEINADOS.

Leemos en una crónica de Paris:
«Contra lo que pudiera creerse, en ninguna tierra se cuida menos del peinado que aquí. Los sombreros indispensables á todo el mundo, porque hasta las lavanderas que van con el saco de la ropa sobre las espaldas,—y las damas de las Halles,—llevan siempre sombrero, y los grandes velos que envuelven la cabeza de las elegantes, hacen innecesario ese cuidado que necesita la cabeza de la mujer para llevar la airosa mantilla, lucir las trenzas adornadas de flores como las an daluzas ó la hermosa cabellera destocada que ostenta la mujer del pueblo español.

La mayoría de las damas saben peinar solas ó confían este cuidado á su doncella; no existen las peinadoras baratas como en España; el encargado de peinar es el *Cotifneur* y sus escasos primores resultan bastante caros.

En lo que se puede tener absoluta confianza es en la puntualidad, el peluquero llegará exactamente en el minuto que le hayais dicho.

Generalmente se limita el peinado á cuidar la limpieza del cabello.

Toda la ondulación complicada que viene después es obra de peluquería; son los admirables postizos que, sin conocerse, cubren la cabeza de las mujeres.

Creo que tiene mucho de bueno esta moda, que permite conservar nuestros cabellos sin quemarlos con las tenacillas ni martirizarnos en largas horas de ondulación y complicada manera de peinar.

Toda la cabellera rizada y el moño bajo, sienta bien á la fisonomía juvenil ó muy picaresca, y la gran onda sobre la frente y los *baudds* huecos á los lados, es lo que más se lleva.

El mono puesto en la parte superior de la cabeza se ve mucho; pero la forma de los sombreros impone que los cabellos de la parte de detrás se coloquen huecos ó caídos sobre el cuello, para acompañar algo á la cara, que queda bastante poco favorecida por la moda actual.

A esta necesidad obedecen sin duda también los grandes velos que caen por detrás del sombrero hasta la espalda, y debemos confesar que son muy airosos.

Se levantan con gran coquería por la parte de delante sobre el sombrero y dan á la fisonomía una gracia parecida á la que presta la mantilla, pero que va mejor á estos rubios tipos parisienses.

Hay que advertir que el color rubio abunda en las mujeres; unas veces rubio natural, otras recurriendo á los socorridos productos químicos.

No es que el rubio guste mas, como pudiera creerse; es que el hermoso color negro de los ca-

bellos no se limita con tanta facilidad y perfección.

La mantilla parece que necesita los hermosos tonos del cabello español, la nobleza magestuosa de aquellos tipos; para la figurita *mignon* de la francesa, es un marco más ligero y gracioso el gran velo de su sombrero.

De Teatro.

Sin estrenos

Anoche no hubo estreno alguno en el teatro Miñón, y á esto y nada mas que á esto debe atribuirse el que nuestro coliseo no se llene de espectadores.

Las obras que anoche se representaron fueron «El Husar de la Guardia», «El Famoso Colirón» y «La Alegría de la Huerta».

La primera tuvo mejor interpretación que en la noche última, sobresaliendo las señoras Carrasco y Sisto y los señores Valle y Orozco que estuvieron muy afortunados en el desempeño de sus papeles, por lo que debieron ser muy aplaudidos.

Al finalizar esta representación y cuando la orquesta entonó *La Marsellesa* el público aplaudió con entusiasmo el himno francés, lo cual prueba los sentimientos democráticos del pueblo, lo que nos agrada sobre manera. Justo es hacer constar en honor de la orquesta que *La Marsellesa* fué ejecutada con verdadero cariño.

«El Famoso Colirón» no tuvo interpretación tan acertada como «El Husar de la Guardia» sino que por el contrario se notaba que la obra había sido poco, muy poco ensayada, por cuya razón y si no hubiera sido por el talento de algunos artistas hubiera ocurrido un verdadero desastre.

En «El Famoso Colirón» únicamente Guerra supo decir con mucho arte y gusto su papel, por lo que fué muy aplaudido, y después felicitado por los amigos y admiradores, pues verdaderamente se merecía eso y mucho más. El señor Guerra puso anoche de manifiesto, una vez mas, sus grandes facultades de actor.

Los couplets del fraile que cantó Orozco, le valieron grandes aplausos.

En «La Alegría de la Huerta» que fué admirablemente representada, salvo pequeños lunares sobresalieron la señorita Flores, que aun cuando no obtuvo aplausos en la canción de la gitánilla, debió obtenerlos, pues cantó muy bien y se presentó con gran desenvoltura en escena.

La señora Sisto cantó admirablemente, así como su esposo el señor Valle, á quien se hizo repetir la jota, y aun cuando fueron aplaudidos se hicieron acreedores á mayores aplausos, pues su labor fué magistral.

Los señores Espada, Orozco y Porta estuvieron muy acertados en el desempeño de sus papeles, bastante secundarios, haciendo reir mucho al público en el ensayo del pasodoble.

Según noticias la compañía del señor Orozco no volverá, por ahora, á presentarse al público segoviano; pero la Empresa agradecida á las atenciones del público, piensa contratar otra compañía.

BREGALI

En el Ayuntamiento.

LA SESION DE ANOCHE.

Presidió el señor Arango y asistieron los concejales señores Zúñiga, Baeza, Ramirez, Gomez, Weil, Llovet, Bravo, Rincón, García Peinador, Moreno y Ramón Santiago.

Acta.—Se aprueba.
Gacetas y Boletines.—Enterado del Real decreto dando ingreso en el cuerpo de Médicos titulares á los Doctores ó Licenciados en medicina con seis años de practica.

Patín.—El Ayuntamiento acordó quedar enterado de un oficio transcribiendo acuerdo de la Comisión provincial aprobando la permitación del edificio municipal titulado «Patín» con terrenos propios de don Felipe Ochoa en la calle de Keoyo.

Cuenta.—Se acordó satisfacer del capítulo de imprevisto una cuenta de cebada para manutención de los mulos propios de este Ayuntamiento en este mes, por haberse agotado la consignación del presupuesto. acordándose lo mismo respecto á la necesaria en el mes próximo.

Empadronamiento de vecinos y Jurados.—Se acordó que la rectificación de los padrones de vecinos y Jurados, se lleve á cabo en este año, como en los anteriores.

Novena á Nuestra Señora de la Fuencisla en Madrid. A virtud de invitación hecha por el Presidente de la Congregación de Nuestra

Señora de la Fuencisla en Madrid, se acordó nombrar á Ildelfonso Rodríguez, don Segundo Rincón y don Andrés Llovet para que representen al Ayuntamiento en las funciones religiosas que se celebran en la Corte en honor de la Patrona de Segovia.

Positos.—Fué denegada una instancia de varios vecinos de Zamarramala que solicitan la renovación de sus escrituras de prestamo ingresando tan solo las creces.

Id.—Se acordó el reparto de trigo á los labradores que lo han solicitado para atender á la sementera, á razón de 12 fanegas á cada uno de los pueblos del partido y de 20 fanegas para los de la Capital.

Jubilación.—Fué aprobado un informe de la Comisión de Gobierno interior, proponiendo la jubilación á su instancia, del oficial primero de fontanería don Juan Sanchez Nieva, con el haber anual de 499'50 pesetas igual á la mitad del sueldo que disfrutaba y a la cual tiene derecho por virtud de las disposiciones legales vigentes.

Pensión.—La fué concedida de 180 pesetas anuales a la viuda del fontanero Isidoro Rondono, el cual, según certificación facultativa probablemente contrajo la enfermedad de que murió en el desempeño del cargo.

Ferrocarril.—Se acordó á propuesta del señor Weil, continuar las gestiones conducentes á fin de conseguir se den billetes de segunda y tercera en el tren correo que sale de Madrid á las siete de la tarde, y si esto no fuera posible se faciliten de segunda.

Después de algunos ruegos y preguntas de varios señores Concejales y previa la lectura del estado de fondos que arroja una existencia de 8.367'87, se levantó la sesión á las ocho de la noche.

EL VIAJE DEL REY.

BERLIN

Las visitas de ayer

El día ha amanecido lluvioso.
El monarca español dedicó toda la mañana á hacer visitas.
La primera fué para el kronprinz; después visitó al gran canciller y á los ministros; dejó tarjetas á los príncipes Alberto y Carlos Hohenzollern y á ocho embajadores.

A las doce regresó á Palacio á almorzar.
Terminado el almuerzo, el kaiser y el rey, sin ningún aparato, dirigiéndose al Arsenal, al cual giraron una breve visita.

La cacería

A las dos de la tarde don Alfonso, vestido de *frac rojo*, como todos los que asisten á la cacería, y acompañado del kaiser, salió en automóvil seguido de los demás invitados con dirección á Doberitz, donde se verifica la cacería.

Media hora después llegaban á la plazoleta de Doberitz.

A consecuencia de un ligero accidente del automóvil el conde de Hohenau, se retrasó un poco. El kaiser presentó á don Alfonso todos los invitados.

Después montaron á caballo y se soltaron los perros, que bien pronto encontraron el rastro de las reses, dirigiéndose tras de ellos la cabalgata hacia el monte de Champagne, en el que se interesaron hacia el Este.

Prosigue la cacería.

Banquete diplomático

Esta noche, el ministro de Negocios Extranjeros, Bidstufen, obsequia con un banquete á don Pio Gullón y al personal de la embajada española.

A él asistirán además el embajador de Alemania en España, señor Radowitz y los príncipes de Wrede y Bulow.

¿Conferencia importante?

Antes de la recepción diplomática de ayer, el canciller Bulow fué á Palacio para ofrecer sus respetos á don Alfonso.

La conferencia duró cerca de una hora; ignorase lo que tratarían en ella, por lo cual se hacen diversas suposiciones.

No faltan quienes la concedan gran importancia.

Condecoraciones

El kaiser ha condecorado á don Alfonso con el gran cordón del Águila Negra, y ha concedido al personal español las siguientes condecoraciones.

A los señores Gullón y Sotomayor, grandes cruces del Águila Roja.

Al embajador señor Ruata, la Corona imperial de la misma orden.

A Bascaran, cruz con banda. A Ferraz, encomienda de la Corona, A Loygorri, cruz de la Corona.

A Piña le regaló un retrato con marco espléndido.

Los supuestos anarquistas

Los tres detenidos por sospechosos en Magdeburgo son tres americanos.

Creese que se trata de un error policíaco.

El corresponsal de «L'Echo»

Los periódicos berlínenses protestan de los ata-

ques que les dirige *L'Echo de Paris* por la sumisión humillante que se impone a los corresponsales, impidiéndoles hacer buenas informaciones.

El corresponsal se lamenta de que no se den facilidades a la prensa en Berlín, y añade: «Yo puedo decir que sólo agradecimiento tengo para el canciller y jefe de la prensa Hammaun, que me ha confundido con atenciones de todo género y facilidades para cumplir mi misión.»

Vossische Zeitung protesta indignado contra las afirmaciones de *L'Echo*.

Brillante espectáculo

La tarde, aunque amenazaba lluvia se ha sostenido sin llover, lo cual ha contribuido a la brillantez de la cacería.

El espectáculo que ofrecían la cabalgata con las casacas rojas y las jaurías resultó brillante, magnífico.

Varios fotógrafos obtuvieron instantáneas. Don Alfonso se distinguió en la cacería por su intrepidez.

El banquete de Potsdam

Al regresar de Dobelitz, los invitados se quedaron en Potsdam.

El rey cambió el traje de caza por el uniforme para asistir al banquete de la familia imperial en la galería de tapices.

Durante la comida se verificó la presentación de Maria Antonieta al rey.

Después don Alfonso se retiró a descansar. Al banquete no asistieron más que los miembros de la familia imperial.

Detalles de la cacería

En la cacería tomaron parte 200 caballeros y nueve damas. El kaiser descubrió la res, en cuyo seguimiento se lanzaron todos. Cuando los perros aseguraron la res, don Alfonso fué el primero que tocó en la trompa el gabalí.

El conde Eynhel le clavó la lanza.

El acoso duró veinticinco minutos.

Al regresar a Potsdam el rey se instaló en las habitaciones encarnadas de Palacio. Después, visitó a los príncipes herederos, a la princesa de Salm y al príncipe de Oldenburgo.

Programa para hoy

El programa de mañana no ha sufrido alteración.

El rey saldrá de Potsdam a las once de la mañana, dirigiéndose a Magdeburgo.

El embajador irá para esperar allí su llegada.

Durante el viaje del rey a Magdeburgo se quedarán en Berlín don Pío Gullón y el personal civil.

Obsequio a Gullón

Mañana se celebrará un banquete en la Wilhemstrasse, en honor del ministro de Estado español, don Pío Gullón.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Julio por Jurados

Esta mañana se ha constituido el tribunal popular para conocer de la causa seguida contra Juan González.

Después de declarar el procesado y practicar las pruebas pericial, testifical y documental el representante del Ministerio fiscal, señor González Torreblanca, sostuvo en un brillante informe sus conclusiones, solicitando del Jurado un veredicto de culpabilidad.

El letrado defensor señor González Bartolomé pronunció a continuación un notable discurso, en el que demostró que su defendido no era responsable del delito de que se le acusaba, esperando del tribunal popular un veredicto de inculpabilidad, como así le dictó el jurado, después de haber oído el imparcial resumen del Presidente señor Medina, y en virtud de cuyo veredicto la Sala ha dictado sentencia absolviendo libremente al procesado.

Sección de noticias.

Hemos tenido el gusto de saludar en Segovia, a nuestro querido amigo el médico de La Cuesta, don Rufino Marfagon que llegó ayer a esta ciudad acompañado de su distinguida esposa e hija.

En breve contraerá matrimonio nuestro buen amigo don Francisco Marfagon, médico de Caballar con una hija de don Isidro Guedán, de Navafria, y también amigo nuestro, a quien hemos tenido el gusto de saludar en esta Capital.

Comienza a notarse gran animación en algunos distritos, con motivo de la próxima lucha electoral siendo muchos los candidatos que a última hora se deciden a luchar para alcanzar su puesto en el Ayuntamiento.

Parece que no habrá lucha en los distritos de Ochoa Ondategui, y Bellas Artes.

El mercado de hoy se ha visto poco concurrido, sosteniéndose en alza continua el precio de los artículos que se han cotizado muy caros.

Pasado mañana dará principio en la Iglesia de Santiago de Madrid, la solemne novena que la co-

lonia segoviana dedica todos los años a nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla.

En los sermones tomarán parte, los distinguidos sacerdotes de esta Capital señor Gozalo y Medialdea, oradores sagrados de altos vuelos y a quienes ya ha juzgado el público de Segovia.

Mañana celebrará sesión ordinaria la Junta de la Comunidad de Ciudad y Tierra de Segovia.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción a nuestros buenos amigos de Abades don Juan, don Tomás y don Enrique Riaco.

Esta mañana, han cumplimentado al señor Gobernador civil de la provincia, los ilustrados médicos de Valseca y Roda respectivamente, don Gregorio Cardiel y don Matías Gil, en nombre de la asociación de médicos titulares del partido de Segovia.

A las cuatro de esta tarde ha hecho entrega la Academia de Artillería a la comandancia de ingenieros de esta plaza del picadero para que por esta se verifiquen en dicho local las obras necesarias.

Según se nos asegura algunos amigos y admiradores del conocido peluquero don Miguel Fernández, presentan la candidatura de éste para las próximas elecciones de concejales por el distrito de las Casas consistoriales.

Peluqueros y barberos

Parece que los peluqueros y barberos de esta población piensan reunirse para aumentar el precio de sus servicios, a imitación de lo que han hecho los de la corte.

Ferias y fiestas en Turégano

El día 30 de este mes tendrá lugar en el pueblo de Turégano la renombrada feria de ganados de San Andrés.

Con este motivo habrá iluminaciones, dianas, y bailes públicos de sociedad.

Se cederán gratuitamente por el Ayuntamiento terrenos para la instalación de puestos públicos y se darán toda clase de facilidades a los feriantes que concurren con ganado.

La corporación municipal subvencionará a una escogida compañía de teatro para que dé algunas funciones.

Novena

El día 11 empezará en la iglesia de los Padres Misioneros (San Gabriel), la novena dedicada a las ánimas.

Empezarán estos cultos a las cinco de la tarde, consistiendo en rosario, novena y sermón.

Segovia el alcalde de Navafria y buen amigo nuestro don Jerónimo Rodríguez.

El recaudador de contribuciones de la zona de San Pedro de Gaillos don Lorenzo del Barrio, ha nombrado auxiliar en la zona de su cargo a don Mariano Alonso Martín.

Esta tarde ha marchado a Madrid nuestro distinguido amigo el farmacéutico de Muñoveros don Ramon Martín.

Lloenolas.

Hoy se han expandido en el gobierno civil ocho licencias de caza a favor de don Justo García don Mariano González López, don Ruperto Burgoa vecinos de Laguna Contreras, don Felix Mates de Bernardos, don José Bartolomé de Carabias, don Braulio Bartolomé de Pradales, don Pablo Pascual de Cuéllar, y don Pedro Burguillo de Villacastín, y una de uso de armas a favor de don Santos García de Laguna Contreras.

Autorización.

La fábrica de explosivos la española, ha sido autorizada para remitir a esta ciudad a la consignación de don Andrés Arana, dos cajas conteniendo veintemil cartuchos cargados para caza.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo el ilustrado médico de Gemeniño don Rosendo Llorente Casas.

Denuncia de caza

Ha sido denunciado al Juez municipal de Navas de la Asunción, el vecino de Bercial Pedro Fernandez Cabrera por sorprenderle cazando sin licencia.

De instrucción pública

Los alcaldes de Ortigosa del Monte, Muñopedro, Navas de la Asunción, Marazoleja, Aldeosaña, Cedillo de la Torre, Cuevas de Provanco, Carbonero el Mayor, Aldeanueva de la Serrezuela, Gomezseracin, Los Huertos y Fuentes de Carbonero el Mayor, remiten los presupuestos para 1906.

Los maestros de Torreval de San Pedro, Villoslada y Espirado, han hechos entrega a las juntas locales de sus presupuestos.

Don Francisco Varas, maestro de Cuevas de Provanco, y don Julian Baron, maestro de Frumales, don Leonor Gil remiten a esta junta provincial hojas de méritos y servicios.

El Alcalde de Navares de las Cuevas manifiesta a esta junta que la escuela de dicho pueblo, se encuentra cerrada por enfermedad de la maestra.

Los alcaldes de Casla, Vegas de Matute, Torrelas y Muñoveros, comunican haber dado principio las clases de adultos.

Doña Florencia Lopez y don Fernando Martínez, solicitan tomar parte en el concurso de escuelas anunciada.

Casa de Socorro

Ayer a las tres y media de la tarde fué curado Miguel Benito, vecino de Zamarramala de una herida con desgarramiento del pabellón de la oreja derecha, que se ocasionó con un gancho de un carro.

Después de curado marchó para el pueblo de su residencia.

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 9 de Noviembre de 1905.
A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0°. 679.98
Temperatura del aire. 2.8
Id. máxima al sol del día anterior. 24.5
Id. id. a la sombra. 9.5
Id. mínima noche última. -3.0
Id. id. a cielo descubierta. -4.5
Viento, dirección. S E
Fuerza aproximada. Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.
Estado del cielo. Nuboso

GOBIERNO MILITAR.

Orden de la plaza para el día 10.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor Comandante de la Zona don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones: tercer capitán de la misma.

Vigilancia: los cuerpos de la guarnición.

Revolución Sangrienta.

(Por telegrafo)

A las tres y media de esta tarde hemos recibido de nuestro activo corresponsal «Agencia Fabra» el siguiente telegrama:

Se reciben noticias en esta Corte de que en el Brasil, ha estallado una sangrienta revolución; centenares de muertos.—Fabra.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 4'30 tarde.

El acta de Sequeros.

El ministro de la Gobernación ha ordenado telefrámicamente al gobernador de Salamanca, venga a Madrid, con objeto de ver de poner en claro el discutido asunto del acta de Sequeros.

El señor García Prieto ha conferenciado con el fiscal del Tribunal Supremo, quien a su vez ha ordenado al de la Audiencia de Salamanca, salga inmediatamente para la corte.

La cuestión parece tomar visos de sociedad y promete dar fuego.

La boda del Rey

El señor García Prieto ha desmentido el rumor de la probabilidad de la boda del rey don Alfonso, con la Princesa Alicia de Magdeburgo.

Dijo que era una de tantas candidaturas echadas a valor sin fundamento alguno.

El Gobernador de Valencia.

El ministro de la Gobernación ha elogiado la conducta del Gobernador

interino de Valencia con motivo de lo ocurrido en aquella ciudad con los emigrantes.

Añadió que el Gobernador recientemente nombrado para aquella provincia, señor Santos Ruiz Zorrilla, no ha ido ya a hacerse cargo de su destino por encontrarse gravemente enfermo.

Las actas

Esta mañana se ha verificado la visita de la de Santa María de Ordones.

En ella ha explanado una interpelación el señor Arminán.

La sesión del Congreso

Promete ser muy movida, pues en ella se discutirán los dictámenes de la comisión en las actas de las circunscripciones de Almería y Madrid; siendo varios los votos particulares suscriptos por las minorías.

Tribunal de Oposiciones

Se ha nombrado el Tribunal para las oposiciones a varias cátedras de Caligrafía vacantes.

De él forma parte el señor Castaño, de Oviedo.

La pesca en el Ebro

Una comisión de pescadores de Tortosa se ha dirigido al ministro de Fomento pidiéndole que una comisión estudie los medios de evitar la disminución de la pesca del río Ebro.

Los estudiantes

En la facultad de Medicina no se ha entrado hoy en clase.

Sin embargo no se ha promovido algarada alguna. En las demás facultades hubo clases.

No es cierto halla de intervenir el Consejo de Instrucción Pública en la resolución del Consejo Universitario formado a varios estudiantes; correspondiendo al ministro resolver en definitiva.

Noticias particulares dicen que se ha cerrado la universidad de Barcelona.

Los estudiantes de esta capital fueron en manifestación desde la universidad a la calle de Balmes, donde se halla situada la Escuela de Comercio.

El director interino de este centro dirigió la palabra a los manifestantes, quienes apedrearón la fachada de la Escuela, rompiendo todos los cristales.

Se dice por Madrid, que ha sido cerrada, como medida preventiva, la facultad de Medicina de la Central.

Con el Gobernador de Madrid han conferenciado los estudiantes señores Carrillo y Herrera quienes dijeron que no están dispuestos a someterse al fallo del consejo, si bien no se apelarán a procedimientos violentos de protesta.

También ha hablado con el señor Ruiz Giménez, el señor Salmerón, quien expuso al Gobernador la necesidad de apelar a medios duros de represión toda vez que lo que ahora ocurre ha nacido de los miramientos y contemplaciones tenidas anteriormente con los revoltosos.

POLONIO DE LUCAS

ORDINARIO

DE Segovia a Madrid y viceversa

Siete de Julio, 3.—Sastrería.

MADRID

Reoyo, 4, principal,

SEGOVIA.

Imp. de EL DEFENSOR San Agustín, 3

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, cantes Preclados, 34 y 36.—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y otras deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director

Informacion mercantil.

Segovia.

El precio del grano en paneras es el siguiente:
 Trigo a 45 y 46 reales fanega.
 añojo de 50 a 51
 Cebada de 27 a 28
 Centeno de 30 a 31
 Algarrobas de 32 a 33
 Tiempo bueno.

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 500 fanegas de trigo a 47 reales.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo a 47'25 reales una.
 Centeno 100 id a 34'25 id. id.
 Cebada 100 id.

CORRESPONSAL.

Salamanca.

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 47'50 reales las 94 libras.
 En Tejares entraron 80 fanegas y 140 en Chamberí.
 En ambos mercados se cotizó de 47 y 47'50 reales una.

EL CORRESPONSAL

Peñafiel.

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 200 fanegas cedidas a 46'50 reales
 Centeno a 31
 Cebada a 30
 Yeros a 38
 Avena a 21
 Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 47 fanegas de trigo se cedieron a 47 reales las 94 libras
 Centeno 33
 Cebada a 29.
 Algarrobas a 35
 Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

Cuellar.

Los precios que han regido son los siguientes:
 Trigo a 44 reales fanega
 Centeno a 31
 Cebada a 29.
 Patatas a 7 reales arroba.
 Avena a 21.
 Yeros a 38.

CORRESPONSAL

Santa Maria de Nieva.

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:
 Trigo a 47 reales fanega.
 Centeno a 38.
 Cebada a 35.
 Algarrobas a 40.
 Avena a 18
 Garbanzos superiores a 200 reales fanega
 Regulares a 100.
 Medianos a 80.
 Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

Tarazona.

Tiempo bueno
 Trigo a 44 reales fanega.
 Centeno a 33.
 Cebada a 30
 Algarrobas a 39.
 Vino a 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

SASTRERIA MADRILEÑA

de **CRISANTO BERROCAL**

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.
 Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo. 29.- Segovia

GATRALGINE

ELIXIR ESTOMACAL
Lopez Caro

10 reales frasco

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó a dar la fórmula de este maravilloso invento, consétele a todos, que no iba a ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomacal Caro, Gastralgine.
 Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre,

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión. Verdaderamente puede afirmarse y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.
 Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 32

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.

Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

Anuncios y comunicados a precios convencionales. No se devuelven los originales.

La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.

Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.